



SÍNTESIS EJECUTIVA

10 DE SEPTIEMBRE 2025



10 DE SEPTIEMBRE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Prevén desatorar iniciativas pendientes en la Comisión de Justicia del **Congreso de Michoacán**, una vez que arranque el segundo año de labores legislativas, aseguró **Marco Polo Aguirre Chávez**, coordinador de la Representación Parlamentaria.

Cabe apuntar que la Comisión de Justicia ha venido acumulando señalamientos, por no dictaminar las iniciativas que le son turnadas, lo que ha generado rezago legislativo por ser una de las comisiones a las que más asuntos presentados por los diputados le son enviados.

<https://www.contramuro.com/preven-desatorar-iniciativas-pendientes-en-congreso-de-michoacan/>

El Congreso de Michoacán alista la sesión solemne del próximo lunes 15 de septiembre, en la que se declarará formalmente la apertura del segundo año legislativo de la Septuagésima Sexta Legislatura.

De acuerdo con el orden del día, la jornada iniciará con la designación de una comisión de protocolo encargada de recibir al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, o a su representante, así como al presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado.

El acto protocolario incluirá honores al lábaro patrio, la entonación del Himno Nacional y el retiro de la bandera, previo a la declaratoria de apertura del segundo año de ejercicio legislativo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/prepara-congreso-de-michoacan-sesion-solemne-del-15-de-septiembre/>

Con el compromiso de continuar con generación de un mejor marco jurídico, que permita a las y los michoacanos vivir en una sociedad justa, el Congreso del Estado se alista para la apertura de su Segundo Año Legislativo.

Las y los integrantes de la Septuagésima Sexta Legislatura asistirán a Sesión programada para el próximo 14 de septiembre, a las 11:40 de la noche, para lo cual a las 10:30 de la noche comenzará la recepción, a fin de llevar a cabo el cierre de los trabajos del primer Año Legislativo, en el que se aprobaron 230 decretos y 227 acuerdos.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/el-congreso-del-estado-de-michoacan-alista-la-apertura-de-su-segundo-ano-legislativo.htm>



10 DE SEPTIEMBRE 2025

La diputada Fabiola Alanís Sámano destacó el avance histórico que representa el trabajo del Congreso del Estado a favor de los pueblos originarios de Michoacán, con iniciativas y reformas que reconocen y fortalecen sus derechos colectivos.

Como parte de su primer informe legislativo, la también presidenta de la Junta de Coordinación Política en la 76 Legislatura señaló que garantizar el respeto a las culturas, tradiciones y formas de organización de las comunidades indígenas era fundamental para seguir construyendo un Michoacán justo e incluyente, que resalte la diversidad.

<https://changoonga.com/2025/09/09/desde-el-congreso-fabiola-alanis-le-cumple-a-los-pueblos-originarios-de-michoacan/>

Con el objetivo de que las voces de la juventud michoacana sean escuchadas y sus ideas se conviertan en acciones, la diputada Grecia Jennifer Aguilar Mercado, presidenta del Comité Organizador del Parlamento Juvenil Incluyente 2025, continúa recorriendo el estado para invitar a las y los jóvenes a sumarse a este espacio de participación.

Recientemente visitó la Universidad Nova Hispana, donde se reunió con estudiantes a quienes les dijo que el Parlamento es para que sus propuestas sean escuchadas y transformen la realidad sus localidades, destacó la diputada.

<https://acueductoonline.com/grecia-aguilar-convoca-al-parlamento-juvenil-incluyente-2025/>

Comprometido con la educación de las niñas y los niños de Zinapécuaro, el diputado local del PRD Michoacán y presidente de la Comisión de Bienestar Social de la 76 legislatura del Congreso del estado, Octavio Ocampo, visitó la Escuela Primaria "Hermanos Flores Magón", donde escuchó de primera mano a las y los padres de familia, con quienes coincidió en que la educación de infancias y juventudes son la mejor herramienta para el bienestar de las personas.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/apoya-octavio-ocampo-seguridad-escolar-en-zinapecuaro/>

El diputado local **Juan Carlos Barragán** lamentó que, en la capital michoacana, niñas y niños sigan estudiando en escuelas de palitos, sin piso, sin paredes y sin baños, condiciones que vulneran su derecho a una educación digna.

Durante una visita a la Secundaria Técnica Intercultural, ubicada en el fraccionamiento **Jardín de la Montaña**, el legislador constató la grave precariedad en la que la comunidad educativa desarrolla sus actividades.

<https://atiempo.mx/politica/en-morelia-la-gente-quiere-escuelas-no-telefericos-barragan/>



10 DE SEPTIEMBRE 2025

MICHOACÁN

El gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, informó que será la Morelia el municipio que visitará el próximo domingo 14 de septiembre la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, para realizar su informe regional con motivo de su primer año de gobierno. Serán las instalaciones del Pabellón Don Vasco de Morelia, donde miles de michoacanas y michoacanas acompañarán a la presidenta quien dará a conocer las diversas acciones que se han desarrollado en beneficio del estado, precisó el mandatario.

<https://www.redmichoacan.com/2025/09/09/sheinbaum-visitara-morelia-el-proximo-domingo-bedolla/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla agradeció el apoyo de la presidenta Claudia Sheinbaum en materia de seguridad, porque gracias a ella Michoacán logró salir del top 10 de las entidades con mayor número de homicidios.

"Felicitó a todas las áreas de seguridad, porque gracias a la coordinación, se lograron dichos resultados", resaltó el mandatario.

Al inaugurar el cuartel del 26 Batallón de la Guardia Nacional en este municipio, Ramírez Bedolla recordó que al inicio de la administración, Michoacán encabezaba la lista de los Estados con mayor número de homicidios, junto con Guanajuato.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/agradece-ramirez-bedolla-a-sheinbaum-por-baja-en-homicidios-en-michoacan/>

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, informó que se mantienen monitoreos en Maravatío y otros municipios del Bajío michoacano, tras el desfogue de la presa de Tepuxtepec, que ha provocado afectaciones en zonas bajas.

"Estamos atentos, está Protección Civil en la zona, hay un desfogue de la presa de Tepuxtepec, que se ubica en Contepec y forma parte del sistema Lerma-Santiago", detalló.

<https://www.contramuro.com/desfogue-de-presa-provoca-inundaciones-en-maravatio-bedolla/>

El 45 por ciento de las carreteras en Michoacán se ha rehabilitado para brindar a la población vías de comunicación más rápidas y seguras, lo que a su vez contribuye al bienestar de todos los sectores productivos, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Explicó que a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) que encabeza Rogelio Zarazúa Sánchez, más de **mil 600 kilómetros** de un total de **3 mil**



10 DE SEPTIEMBRE 2025

500 que conforman la red estatal, han sido reconstruidos y recibido mantenimiento para facilitar y **reducir los tiempos de traslado de personas y de mercancías.**
<https://changoonga.com/2025/09/09/se-han-rehabilitado-el-45-de-carreteras-en-michoacan-bedolla/>

La Secretaría del Migrante (Semigrante) entregó **59 cheques a michoacanos repatriados de Estados Unidos** y quienes fueron seleccionados mediante el programa **Sueño Michoacano 2025**, informó el titular Antonio Soto Sánchez. Con una **bolsa de tres millones 296 mil 860 pesos**, de los cuales 921 mil 860 pesos provienen de coinversión migrante, se apoyaron **36 apoyos que correspondieron al componente familiar y 23 al individual**, con montos de 50 mil y 25 mil pesos, que beneficiarán a **michoacanos que buscan emprender en el estado** con el respaldo de sus familias.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/migrantes-michoacanos-repatriados-reciben-recursos-para-emprender-25664396>

Coeneo es de los municipios en Michoacán más representativos en cuestión de producción de lenteja, sin embargo, esta actividad se ha visto mermada por el tema de la migración en la región.

De acuerdo con la presidenta municipal de dicha demarcación, Valeria Aguilar, en esa zona se ha registrado una disminución en el caso de los productores de este cereal que dejan de lado esa actividad por buscar mejores oportunidades.

"Más del 40 por ciento de nuestros coenenses decide irse a los Estados Unidos a buscar una mejor calidad de vida, cosa que nos preocupa pero que también nos está ocupando porque también sabemos que tenemos todo el respaldo del gobierno federal y del estatal".

<https://www.quadratin.com.mx/economia/pierde-coeneo-40-de-productores-de-lenteja-por-migracion-alcadesa/>

El Gobierno de Michoacán combate el rezago social de la zona poniente de Morelia con la construcción de un hospital y un Centro de Educación y Cuidado Infantil del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), proyectos que se edificarán en coordinación con la Federación.

Lo anterior fue dado a conocer por la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad de Michoacán, Gladyz Butanda Macías, quien precisó que la construcción del hospital y guardería del IMSS se tiene prevista para 2026.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/villas-del-pedregal-tendra-hospital-y-guarderia-del-imss-gladyz-butanda/>



10 DE SEPTIEMBRE 2025

Ante la saturación de los servicios en la Unidad de Medicina Familiar (UMF) no. 75, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán ha implementado diversas estrategias para proporcionar la atención que demandan los derechohabientes y sus familias; desde la ampliación de los días de atención al fin de semana y la consulta de manera virtual son algunas de las estrategias que se han implementado.

En entrevista para **MIMORELIA.COM**, la directora de la UMF75, Anabel Gutiérrez Mendía, enfatizó que **se trata de una de las unidades con mayor demanda en la capital michoacana**, por lo que se ha tenido que brindar la atención en respuesta a las necesidades de los derechohabientes.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/implementa-imss-michoac%C3%A1n-n-estrategias-para-atender-saturaci%C3%B3n-de-consultas-en-la-umf75>

La subestación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), se incendió debido a la caída de un rayo, medio municipio se queda sin energía eléctrica.

Al respecto se informó que fue esta tarde debido martes que una tormenta eléctrica se dejó sentir en esta zona de la entidad.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/se-incendia-subestacion-de-cfe-en-maravatio-michoacan-medio-municipio-sin-energia-electrica.htm>

La Coordinación de Protección Civil del Estado reporta siete vehículos y cinco inmuebles afectados por la lluvias en La Piedad.

Vía telefónica el titular de la dependencia, Amuravi Ramírez Cisneros, dio a conocer que la información es preliminar, ya que continúa el despliegue de personal operativo en La Piedad.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/preliminar-7-vehiculos-y-5-inmuebles-afectados-por-lluvia-en-la-piedad/>

Una fuerte lluvia acompañada de tormenta eléctrica azotó la tarde de este martes al municipio de **La Piedad**, provocando **inundaciones, caída de árboles y afectaciones viales** en diversas colonias de la ciudad.

De acuerdo con el reporte del **C5 Michoacán**, al menos **dos árboles colapsaron** sobre las calles **Galaxia en Ciudad del Sol y División del Norte en la colonia Peña**, lo que generó el cierre parcial de vialidades y obligó a automovilistas a buscar rutas alternas.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/r%C3%ADos-de-agua-en-calles-de-la-piedad-tormenta-arrastra-autos-y-derriba-%C3%A1rboles-videos>

Las y los directivos de las escuelas son parte importante del proceso para que los estudiantes puedan beneficiarse con la Beca "Rita Cetina", al ingresar la información de sus grupos a la nueva plataforma de Control Escolar de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), señaló la titular, Gabriela Molina.



10 DE SEPTIEMBRE 2025

El plazo para ingresar la información vence el día 25 de septiembre. El proceso es a través de la página del Sistema Integral de Gestión Educativa de Michoacán (SIGEM), sigem.see.michoacan.gob.mx, ahí deberán dar de alta a todos sus alumnos y alumnas, pues esa información se compartirá posteriormente con autoridades federales.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/directores-de-escuelas-aliados-por-becas-a-sus-alumnos-see/>

La rectora Yarabí Ávila González se reunió con el secretario de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado, Luis Navarro García, a quien agradeció su respaldo para que la UMSNH siga contando con el presupuesto pleno establecido en la Ley de Egresos 2025 e impulsado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En el encuentro, la rectora destacó la importancia que tiene la Casa de Hidalgo para Michoacán y para el país, al ser una institución que impulsa el cambio social a través de la educación y la investigación.

<https://acueductoonline.com/umsnh-el-camino-de-la-autonomia-suficiencia-y-democratizacion/>

En medio de un contexto de negociaciones laborales, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, se reunió con dirigentes del **Sindicato de Profesores (SPUM)** y del **Sindicato de Trabajadores (STUMICH)** para explorar acuerdos que den estabilidad a la Casa de Hidalgo.

Durante el encuentro, se discutió la necesidad de **fortalecer los derechos laborales** con respecto a los contratos colectivos de trabajo. La reunión, realizada en instalaciones universitarias, se dio en un ambiente de apertura, donde se subrayó la importancia del **diálogo y la cooperación** como base para avanzar en temas pendientes entre la institución y los gremios.

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/umsnh-abre-di%C3%A1logo-con-sindicatos-en-busca-de-acuerdos-laborales>

Más de 500 guías de turistas provenientes de 8 países como Canadá, Colombia, Estados Unidos, Costa Rica, Guatemala, Bolivia, Ecuador y Perú, así como de más de 20 estados del país, como Aguascalientes, Baja California, Campeche, Chiapas, Guerrero, Chihuahua, Ciudad de México, y Guanajuato, han llegado a nuestro estado para vivir las experiencias que entrega “el alma de México”.

Del 8 al 12 de septiembre, Michoacán es sede del XVI Congreso Nacional e Iberoamericano de Guías 2025, un evento que reúne a expertos del turismo y estudiantes apasionados de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo - UMSNH quienes durante estos días están explorando lo mejor de nuestra cultura, gastronomía, historia, destinos y artesanías.

<https://www.noventagrados.com.mx/turismo/michoacan-se-convierte-en-el-epicentro-del-turismo-iberoamericano.htm>



10 DE SEPTIEMBRE 2025

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, criticó la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Michoacán este fin de semana, acusándola de omitir la crisis de violencias como la de Zinapécuaro o Aquila.

El priista afirmó que, la visita de la mandataria federal más que una extensión de su informe es una estrategia para posicionar a su partido, Morena.

"Viene a Aquila, donde a unos cuantos kilómetros hay zonas devastadas por los grupos criminales que han dejado poblaciones enteras vacías, abandonadas por el desplazamiento forzado que imponen los delincuentes, y no mencionó absolutamente nada. ¿Qué podemos esperar que nos informe? No tiene nada que informar, así que bueno, yo entiendo que eso es parte de una campaña de marketing para posicionar la imagen de su partido".

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/critica-pri-visita-de-sheinbaum-a-michoac%C3%A1n-este-fin-de-semana>

El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, afirmó que el exgobernador perredista y ahora militante de Morena, Leonel Godoy Rangel, es responsable de la violencia que detonó en el estado a partir de 2008, año en que ocurrieron los granadazos del 15 de septiembre en Morelia.

"Con Godoy comenzó la etapa del narcoterrorismo en Michoacán que los michoacanos no conocíamos", señaló Guillermo Valencia durante su rueda de prensa semanal en la que presentó documentos que, dijo, prueban que el gobierno tenía conocimiento previo de amenazas de atentado.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/09/09/con-godoy-comenzó-la-etapa-del-narcoterrorismo-en-michoacan-pri/>

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, demandó al gobierno federal iniciar un juicio de procedencia contra el diputado federal Leonel Godoy Rangel, a quien acusó de haber tenido conocimiento de los atentados terroristas del 15 de septiembre de 2008 en la capital michoacana y no haber actuado para impedirlos.

En conferencia de prensa, Valencia mostró un documento emitido por José Guadalupe Flores Anguiano, coordinador de denuncia anónima del 089, dirigido a Mario Bautista Ramírez, entonces director de la Policía Estatal Preventiva, ya fallecido, fechado el 12 de septiembre de 2008.

<https://changoonga.com/2025/09/09/godoy-inicio-el-narcoterrorismo-en-michoacan-deben-enuiciarlo-por-lo>



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE SEPTIEMBRE 2025

El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, responsabilizó al exgobernador Leonel Godoy Rangel por los ataques con granadas ocurridos el 15 de septiembre de 2008 en Morelia, aseguró que tres días antes del incidente se recibieron denuncias anónimas que advertían sobre posibles ataques, las cuales fueron registradas en el sistema de denuncias 089, y posteriormente remitidas a las autoridades correspondientes.

Sin embargo, aseguró que no se tomaron las medidas preventivas necesarias para evitar la tragedia. Agregó que el documento fue registrado en el sistema 089 y enviado a autoridades locales y federales, incluyendo al Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN). A pesar de esto, explicó el dirigente priista, no se tomaron medidas preventivas, lo que permitió que los hechos se consumaran.

<https://postdata.news/pri-exige-que-exgobernador-leonel-godoy-responda-por-atentados-terroristas-del-15-s/>

Los escándalos de Morena, sí perjudican a sus aliados políticos, aceptó el dirigente estatal del Partido Verde en Michoacán, **Ernesto Núñez**, quien reconoce que se genera una mala percepción.

En entrevista, cuestionado sobre los anticuerpos que para los partidos aliados de Morena generan los escándalos que se han venido ventilado sobre militantes guindas, Ernesto Núñez apuntó que seguramente sí perjudican.

<https://www.contramuro.com/escandalos-de-morena-si-perjudican-a-sus-aliados-politicos/>

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), **Carlos Quintana**, anunció este martes que la sección de preguntas y respuestas de sus ruedas de prensa ya no será transmitida en redes sociales, limitando así el acceso a la información generada para los medios que no puedan asistir de manera presencial. Solo se difundirá el posicionamiento oficial del partido.

La decisión fue comunicada durante la rueda de prensa, sin ofrecer mayores explicaciones sobre los motivos detrás del recorte de la transmisión. Inmediatamente, periodistas presentes cuestionaron la medida, advirtiendo que reduce la transparencia y dificulta la cobertura informativa de medios regionales o del interior del estado. Mientras el dirigente aseguró que "podrían llamarlo" a su teléfono para atender cuestiones.

<https://www.redmichoacan.com/2025/09/09/video-carlos-quintana-restringe-informacion-cortara-transmision-de-preguntas-y-respuestas-en-ruedas-de-prensa-del-pan-michoacan/>

Carlos Quintana Martínez felicitó al gobierno federal por tener "*los mejores maquillistas*", ya que se dedican continuamente a maquillar las cifras de seguridad.



10 DE SEPTIEMBRE 2025

El jefe estatal del PAN en Michoacán reiteró que mes con mes el Ejecutivo federal recorta los recursos para seguridad a los estados y los municipios del país.

<https://atiempo.mx/destacadas/gobierno-federal-maquilla-cifras-de-seguridad-carlos-quintana/>

El Partido Acción Nacional (PAN) exigió a la presidenta **Claudia Sheinbaum** que su quinta visita a Michoacán sea para **resolver los graves problemas que enfrenta el estado**, y no para un acto más de “turismo electoral”.

Así lo afirmó **Carlos Humberto Quintana Martínez**, presidente del **Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN**, quien advirtió que la entidad no necesita visitas presidenciales que busquen engañar a las y los michoacanos con programas sociales, los cuales, señaló, son usados por **Morena y sus aliados** como “clientelismo electoral”.

<https://atiempo.mx/politica/pan-exige-que-sheinbaum-resuelva-problemas-en-michoacan-y-no-haga-turismo-electoral/>

El dirigente estatal del **PAN** en **Michoacán**, **Carlos Quintana Martínez**, acusó al grupo político del gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** de estar promoviendo anticipadamente a la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, **Gladyz Butanda Macías**, como su sucesora rumbo al 2027.

De acuerdo con **Quintana**, las llamadas “**asambleas informativas**” que cada domingo encabeza el equipo del mandatario no son otra cosa que **mítines** fuera de los tiempos electorales. *“Es parte de su desesperación, porque ven que Morena ya no está creciendo. El único partido que está avanzando en las encuestas es Acción Nacional”*, aseguró.

<https://pcmnoticias.mx/pan-acusa-a-bedolla-de-adelantar-sucesion-en-michoacan-con-actos-disfrazados-de-asambleas-informativas/>

Tras rechazar que el **PAN** esté implicado en la colocación de mantas contra la senadora del PRD, Araceli Saucedo, el presidente del Blanquiazul en el estado, Carlos Quintana, rechazo que rupturas de otros partidos políticos, “le generen posibilidades de ganar las elecciones del 2027”.

El dirigente panista confió en la unidad y en el proceso partidista interno, pues al momento se han renovado 19 comités municipales en el estado.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/09/09/descarta-pan-de-michoacan-que-rupturas-en-morena-les-permita-ganar-las-elecciones-del-2027/>

La senadora de la República, Araceli Saucedo Reyes, sí le debe una disculpa al pueblo de Michoacán que votó por ella a través de la alianza Fuerza y Corazón por México, y debería sentir vergüenza, afirmó el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Humberto Quintana Martínez.



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE SEPTIEMBRE 2025

En su tradicional conferencia semanal con medios de comunicación, Quintana Martínez fue cuestionado sobre la postura de la legisladora, quien **en su primer informe de labores evitó responder si debía disculpas públicas al PAN y al PRI**, institutos que la impulsaron, antes de que decidiera unirse al partido guinda.
<https://changoonga.com/2025/09/09/senadora-saucedo-le-debe-una-disculpa-a-michoacan-verguenza-deberia-tener-pan/>

El dirigente del PAN en Michoacán, Carlos Quintana Martínez, acusó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) de haber expuesto públicamente a un militante panista que labora en el Ayuntamiento de Morelia, luego de que el dirigente perredista, Octavio Ocampo Córdova, lo señalara de incitar protestas contra la senadora Araceli Saucedo.

“Si decides ocupar un cargo público, tienes que estar expuesta o expuesto a la crítica de la ciudadanía. No debes de tener la piel tan sensible para que te estés quejando de esa forma. Si estamos en un cargo público hay que aguantar la crítica”, expresó Carlos Quintana, en referencia a las acusaciones de “violencia psicológica” que la senadora del sol azteca denunció.

El panista responsabilizó directamente a la dirigencia del PRD Michoacán por cualquier afectación al trabajador acusado.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/09/09/pan-responsabiliza-al-prd-de-exponer-a-militante/>

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Humberto Quintana Martínez, advirtió que el partido en el poder, Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), atraviesa un momento de desesperación tras evidenciarse que no ha logrado avanzar en la aceptación ciudadana, sino que por el contrario registra un decrecimiento en el respaldo social.

El líder panista señaló que esta situación **se refleja en las campañas anticipadas que Morena impulsa con miras al 2027**.

<https://changoonga.com/2025/09/09/pan-michoacan-acusa-morena-esta-desesperado-por-perdida-de-apoyo-ciudadano/>

Para Carlos Humberto Quintana Martínez, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ha entrado en un periodo de estancamiento que ha derivado en una evidente desesperación, reflejada en los resultados negativos que registra en la aceptación popular.

Aseguró que la única fuerza política con crecimiento sostenido es el PAN, lo cual provoca preocupación en las filas guindas.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/morena-ya-no-crece-y-recurre-a-la-desesperacion-politica-accion-nacional/>



10 DE SEPTIEMBRE 2025

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Quintana, cuestionó las recientes decisiones en torno al Poder Judicial de Michoacán al advertir que, lejos de fortalecerlo, se corre el riesgo de llevarlo “**a la ruina**”.

“Espero que sea un proceso transparente, aplicado al Estado de Derecho, porque eso se debe garantizar a todas y todos los ciudadanos. Ojalá no salgan con su primera etapa de cambios y, en lugar de fortalecer al Poder Judicial, lo debiliten”, afirmó.

<https://postdata.news/la-creciente-deuda-nacional-compromete-continuidad-de-programas-sociales-pan/>

Sahuayo y Zamora son ejemplo de que se va avanzando en la construcción de un **proyecto de unidad** en el Partido Acción Nacional (PAN), afirmó el dirigente estatal Carlos Humberto Quintana Martínez, en un posicionamiento sobre el **proceso de renovación** de los comités directivos municipales (CDM).

Refirió que en **Sahuayo algunos opositores** “ya se estaban relamiendo los bigotes”, esperando que la **disputa por la presidencia** del CDM fuera a resultar en una **fractura del PAN en la región**, sin embargo, Carlos Quintana destacó que esto no fue así y felicitó a los liderazgos por la madurez política.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/destaca-pan-michoacan-unidad-interna-al-conformar-comites-municipales-en-sahuayo-y-zamora-25662160>

El **Poder Judicial del Estado de Michoacán** informó la suspensión de la atención al público del 15 y el 19 de septiembre, debido al proceso de transición derivado de la renovación de jueces y magistrados locales.

Aunque las oficinas permanecerán abiertas y el personal continuará trabajando en labores internas, durante esos días se suspenderán los servicios jurisdiccionales. La medida fue acordada por el Comité de Transición, con el objetivo de facilitar la instalación de los nuevos juzgadores en sus respectivas sedes.

<https://www.contramuro.com/suspension-de-atencion-en-el-poder-judicial-de-michoacan-por-transicion/>

El secretario de Gobierno (Segob), Raúl Zepeda Villaseñor, sostuvo un encuentro con las magistradas y magistrados electos del **Poder Judicial del Estado**, quienes el próximo 15 de septiembre rendirán protesta ante el pleno del Congreso de Michoacán, en el marco de la apertura del año legislativo.

Durante la reunión, Zepeda Villaseñor aseguró que la administración estatal fortalecerá la relación institucional con el Poder Judicial de Michoacán.

Destacó que la justicia debe consolidarse como un pilar central de la transformación que vive la entidad.

<https://www.contramuro.com/segob-michoacan-se-reune-con-magistrados-electos/>



10 DE SEPTIEMBRE 2025

La colectiva Ahora que estamos juntas denunció que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) incurrió en un error de interpretación al asignar las constancias de mayoría en la elección de jueces civiles, lo que derivó en la exclusión de la abogada Mariana Zepeda García, quien obtuvo 22 mil 194 votos.

En rueda de prensa, las quejas señalaron que Zepeda fue la tercera mujer más votada y superó al segundo hombre de la lista, lo que le daba derecho a uno de los cuatro cargos en disputa.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/desplaza-iem-a-mariana-zepeda-pese-a-superar-los-22-mil-votos-colectiva/>

MORELIA

“Me encantaría que la presidenta esté en Morelia (...)”, subrayó el alcalde Alfonso Martínez Alcázar, respecto a la próxima visita de la mandataria federal Claudia Sheinbaum Pardo a Michoacán, programada para este domingo 14 de septiembre. En entrevista colectiva, el edil indicó que, cuando un presidente, en este caso presidente de México visita un estado, *“siempre trae buenas noticias (...)”*, resaltó. Aunado a esto, Martínez Alcázar señaló que por lo menos hasta las 13:00 horas de este martes no se les había notificado si la mandataria federal incluiría a Morelia en su gira de rendición de cuentas por su primer año de gobierno.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/edil-de-morelia-conf%C3%ADA-en-buenas-noticias-con-visita-de-sheinbaum-a-michoac%C3%A1n>

Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, consideró que no tiene impacto en el calendario electoral que corresponderá al proceso comicial 2027 la realización de la Copa del Mundo de Fútbol, en 2026

En entrevista realizada este martes, en las cercanías del cárcamo de la colonia Jacarandas, Martínez Alcázar indicó que, desde su óptica, la celebración de un evento deportivo, si bien de alcance e interés internacional, no tiene una relación ni debe afectar el proceso electoral que en Michoacán habrá de arrancar en 2026, para concluir en 2026, con la renovación de la gubernatura y las alcaldías.

Reiteró que “creo que al estado no le hace bien adelantar los tiempos político electorales, la gente nos quiere ver en acción, trabajando, haciendo cosas”.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/copa-del-mundo-no-impactara-en-calendario-electoral-alfonso-martinez/>



10 DE SEPTIEMBRE 2025

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que adelantar los tiempos electorales no le hace nada bien a Michoacán ni al país, esto en respuesta a la manifestación de respaldo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a la coordinadora de los diputados locales de Morena, Fabiola Alanís Sámano.

El edil manifestó su respeto al proceso interno de Morena para definir a sus candidatos.

Martínez Alcázar consideró que todos los aspirantes a un nuevo cargo deben mantenerse enfocados en dar resultados, dejando los tiempos electorales en el 2027.
<https://postdata.news/adelantar-los-tiempos-electorales-no-le-hace-bien-a-michoacan-alfonso-martinez/>

El presidente municipal de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, lanzó un **ultimátum** a los **comerciantes ambulantes** que se instalan sin autorización en el Centro Histórico, tras la confrontación registrada en La Cerrada de San Agustín el pasado domingo: "**Se ajustan o los ajustamos**".

Entrevistado este martes, el alcalde sostuvo que la autoridad municipal no permitirá que el primer cuadro de la ciudad sea **ocupado de manera irregular**, al tratarse de un espacio con **valor patrimonial**.

<https://www.contramuro.com/advierten-a-ambulantes-en-morelia-se-ajustan-o-los-ajustamos/>

El Ayuntamiento de Morelia no permitirá la presencia de ambulantes en el Centro Histórico, sentenció el edil capitalino Alfonso Martínez Alcázar a 2 días del operativo que se implementó para retirar a un grupo de comerciantes informales que agredieron físicamente a 2 inspectores de la dirección de Mercados.

Asimismo, el edil pidió la solidaridad de los ciudadanos en los operativos de esta índole que buscan la no permanencia de comercio informal en el Centro Histórico.

<https://postdata.news/no-permitiremos-ambulantes-en-el-centro-historico-de-morelia-alcalde/>

En caso de que los comerciantes ambulantes no se ajusten a los espacios que se les han asignado para laborar, se podrían revocar las tolerancias con las que cuentan, advirtió el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar.

En entrevista colectiva, el alcalde indicó que entorno al operativo del pasado domingo, en el que se retiró a un grupo de comerciantes ambulantes instalados en la cerrada de San Agustín -donde no está permitido ejercer esta actividad-, se continuará aplicando el reglamento municipal.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/ambulantaje-no-volver%C3%A1-al-centro-de-morelia-quienes-no-respeten-espacios-perder%C3%A1n-tolerancias-edil>



10 DE SEPTIEMBRE 2025

El titular de la Dirección de Mercados y Plazas en Morelia, Marco Antonio Garibay, negó que la administración municipal que encabeza el panista Alfonso Martínez recurra a la represión o a la llamada "ley del garrote" contra comerciantes del centro histórico, luego de la trifulca registrada en la Cerrada de San Agustín.

"Primero se platica con ellos y con ellos he dialogado en mil ocasiones. No, por supuesto que no. No hay garrote en el Ayuntamiento. En otros periodos era una constante las agresiones entre inspectores y comerciantes. Este periodo que tengo el placer de servir a los morelianos, erradicamos nosotros esa política", afirmó.

<https://www.contramuro.com/morelia-niega-represion-comerciantes-avisos/>

En el operativo de seguridad que se implementará para el concierto de Christian Nodal, el próximo 15 de septiembre en Morelia, no se contemplan medidas adicionales; sin embargo, con el fin de preservar el orden se considerará **restringir el acceso de objetos que puedan ser utilizados como "proyectil"**, informó Pablo Alarcón Olmedo, encargado de despacho de la Comisión Municipal de Seguridad. Ante las versiones sobre **supuestas manifestaciones que podrían efectuarse durante dicho concierto público** que impulsa el Gobierno del Estado para la noche del 15 de septiembre, se le cuestionó al comisario si se han establecido acciones específicas de seguridad para la presentación del artista.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/se-implementar%C3%A1n-accesos-controlados-en-concierto-de-christian-nodal-comisario>

Al menos tres zonas de Morelia registraron encharcamientos tras la **fuerte lluvia** que se presentó esta noche en la ciudad, de acuerdo con reportes ciudadanos en **redes sociales** y la **Coordinación de Protección Civil de Michoacán**.

A través de publicaciones se pudo observar que la **instancia estatal** atendió un reporte de encharcamiento en la **Poza Rica**, mismo que generó que algunos **vehículos** tuvieron que tomar rutas alternas para evitar quedarse **varados**. Asimismo usuarios compartieron que en la parte de atrás de la **Fiscalía General del Estado (FGE)**, se encontraba un **nivel alto de agua**, siendo uno de los puntos en donde hasta hace dos años no se presentaban encharcamientos. Ante ello, ciudadanos hicieron un llamado al Ayuntamiento de Morelia para dar atención inmediata a la situación.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/lluvia-provoca-encharcamientos-en-tres-zonas-de-morelia-25671695>

La tarde de este martes se reportaron lluvias en varios puntos de Morelia, que dejaron encharcamientos en diferentes vialidades, la mayoría de alto flujo de vehículos y transeúntes.

De acuerdo con el C5 Michoacán, uno de los puntos donde más se registró afectación



10 DE SEPTIEMBRE 2025

por acumulación de agua fue en la calzada La Huerta, en inmediaciones de la plaza comercial.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reportan-encharcamientos-en-morelia-tras-lluvia-de-este-martes/>

Comerciantes populares que dispongan de tolerancias para laborar en vías y espacios públicos, pero busquen instalarse en otras áreas, podrán enfrentar la revocación de los permisos otorgados por el municipio, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.

En entrevista realizada este martes, en las inmediaciones del cárcamo de la colonia Jacarandas, Martínez Alcázar expuso que, si vendedores populares con tolerancias para trabajar en vías y espacios públicos de la ciudad "siguen abusando", al intentar colocarse en zonas no permitidas para desarrollar actividades económicas, no solo se les retirará, sino que perderán sus permisos ya entregados.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/revocaran-permisos-a-comerciantes-que-invadan-otras-areas-en-morelia/>

En Morelia ha incrementado presencia de mujeres en condición de movilidad debido a la violencia, informó Nuria Hernández Abarca, secretaría de la **Mujer en el municipio** quien conformó que a la capital del estado llegan también víctimas de otras entidades federativas.

En entrevista la funcionaria refirió que en Morelia se registra un flujo migratorio o de movilidad de mujeres, *"cualquier mujer que esté en Morelia, nosotros tenemos la obligación de atenderla, sin importar de dónde viene y si está en tránsito o no está en tránsito"*.

<https://www.contramuro.com/incremento-de-mujeres-en-movilidad-por-violencia-en-morelia/>

Vecinos de la colonia Jacarandas y asentamientos aledaños tendrán menor riesgo de inundaciones y encharcamientos, especialmente en temporada de lluvias, tras la puesta en marcha del cárcamo de bombeo Jacarandas, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.

Durante la entrega de la instalación, este martes, Martínez Alcázar señaló que el cambio climático ha generado modificaciones en el patrón de las lluvias, que se traducen en mayor vulnerabilidad para colonias que, por encontrarse en áreas bajas de la ciudad, ya enfrentaban riesgos de inundaciones y encharcamientos.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/morelia-disminuiran-inundaciones-en-la-jacarandas-con-carcamo-de-bombeo/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE SEPTIEMBRE 2025

Vecinas y vecinos organizados de las calles Rafael Huerta, Mónico Arias y Tierra de Libertad, en la zona sur de Morelia, denunciamos públicamente la omisión de autoridades municipales y estatales en garantizar nuestro derecho humano al agua, consagrado en el artículo 4, párrafo sexto de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/vecinos-en-la-zona-sur-de-morelia-exigen-acceso-al-agua-mas-de-dos-anos-de-omisiones-institucionales/>

SEGURIDAD

El pasado fin de semana la Fiscalía General del Estado localizó a 3 mujeres reportadas como desaparecidas, no son todas. Siguen pendientes por localizar seis mujeres en ese municipio.

De acuerdo a información oficial del pasado viernes, permanecían pendientes de localizar nueve mujeres en Uruapan, y el sábado localizaron a tres, entre ellas la tiktoker Flor Marián Izaguirre.

Entre las víctimas pendientes por localizar, y que desaparecieron al mismo tiempo que Flor Maríán, se encuentran Berenice Mondragón Flores y Sherlyn Guadalupe Vázquez Mondragón, madre e hija.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/continuan-desaparecidas-6-mujeres-en-uruapan-localizaron-3/>

La tarde de este martes fue localizado un cadáver con huellas de violencia en un predio cercano a la carretera libre Pátzcuaro-Uruapan, entre las comunidades de San Andrés Curu y San Ángel Zurumucapío.

El hallazgo se reportó al número de emergencias 911, tras la denuncia de una persona tirada a la orilla de la carretera. Al arribar, policías municipales confirmaron que se trataba de un homicidio y resguardaron el área para preservar indicios.

<https://www.contramuro.com/localizan-cadaver-en-carretera-patzcuaro-uruapan-michoacan/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó la puesta en operación del cuartel de la **Guardia Civil** en la caseta de Las Cañas, sobre la autopista Siglo XXI, en coordinación con la Guardia Nacional.



10 DE SEPTIEMBRE 2025

"De un lado está el cuartel de la Guardia Civil de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, y del otro lado de la carretera está un cuartel de la Guardia Nacional, es decir, ahí vamos a tener una coordinación muy estrecha en la autopista", explicó.

<https://www.contramuro.com/seguridad-reforzada-autopista-siglo-xxi/>

Oficiales de la Policía Municipal de Apatzingán, acudieron a una brecha para realizar el aseguramiento de una camioneta baleada y calcinada, cuando criminales usando un dron les arrojaron un explosivo improvisado, sin que se registraran lesionados.

Fue esta tarde cuando **los patrulleros acudieron a un camino de terracería que comunica a la localidad** de Chandio, debido a que fue localizada una camioneta tipo pickup con impactos de bala y totalmente quemada, que se presume fue el saldo de un enfrentamiento entre células delictivas antagónicas.

<https://changoonga.com/2025/09/09/michoacan-mientras-atendian-reporte-de-camioneta-calcinada-lanzan-explosivo-contra-policias-en-chandio/>

La tarde de este martes fue localizado el cuerpo de un hombre con **huellas de violencia e impacto de bala en la cabeza** en la colonia **Los Llanos**, ubicada en las inmediaciones del **estadio Morelos**, en las faldas del cerro del Quinceo.

De acuerdo con los primeros reportes de la **agencia RED113**, vecinos alertaron a las autoridades sobre la presencia del cuerpo en un terreno de la zona. Al lugar acudieron elementos de la **Guardia Civil** y, posteriormente, personal de la **Fiscalía General del Estado (FGE)**, adscrito a la **Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen**, quienes realizaron el procesamiento de la zona.

<https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/hallan-a-hombre-sin-vida-con-huellas-de-violencia-cerca-del-estadio-morelos>

Esta mañana, durante la rueda de prensa de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, se abordó la disminución de homicidios dolosos en toda la República, donde Michoacán destacó por ser parte de las entidades con mayor avance en la prevención y disminución de este delito de alto impacto.

En tanto al registro de incidencias del mes de agosto del presente año, Michoacán se encuentra en onceavo lugar, es decir fuera de las 7 entidades que concentran el 49 por ciento en la comisión de homicidios dolosos, así lo mencionó Marcela Figueroa, titular del Secretariado Ejecutivo de Sistema Nacional de Seguridad Pública.

<https://cbtelevision.com.mx/michoacan-entre-los-estados-con-mayor-reduccion-de-homicidios-dolosos-en-toda-la-republica-ssp/>

Michoacán se ubicó como la entidad más violenta durante el pasado fin de semana, al registrar 17 asesinatos, de un total de 177 homicidios dolosos en el país, de acuerdo



SÍNTESIS EJECUTIVA

10 DE SEPTIEMBRE 2025

con los datos compilados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

Las otras entidades en el ranking de homicidios dolosos en el lapso de referencia, fueron Baja California y Guanajuato que se ubicaron en segundo lugar, con 14 personas asesinadas; seguidos de Chihuahua y Estado de México, con 12 homicidios dolosos por entidad.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/michoacan-primer-lugar-nacional-en-homicidios-el-pasado-fin-de-semana-17-personas-fueron-asesinadas.htm>

Con base en cifras del Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Michoacán destaca por ser parte de las entidades con mayor avance en la prevención y disminución del delito de homicidio ellos.

Sobre el particular se informó que con base al registro de incidencias del mes de agosto del presente año, Michoacán se encuentra en onceavo lugar, es decir fuera de las 7 entidades que concentran el 49 por ciento en la comisión de homicidios dolosos, así lo mencionó Marcela Figueroa, titular del Secretariado Ejecutivo de Sistema Nacional de Seguridad Pública.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/segun-cifras-del-sesnsp-michoacan-entre-los-estados-con-mayor-reduccion-de-homicidios-dolosos.htm>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) acordó **medidas de protección** a favor de Marian Izaguirre, influencer localizada el pasado sábado en un **hotel de Morelia** con **indicios de violencia** tras ser reportada como desaparecida.

De acuerdo con el Ministerio Público, se ordenó aplicar medidas de protección establecidas en el Código Nacional de Procedimientos Penales (**CNPP**) a fin de prevenir y mitigar cualquier riesgo que pueda comprometer la integridad de la influencer.

<https://www.infobae.com/mexico/2025/09/10/fiscalia-de-michoacan-aplica-medidas-de-proteccion-a-marian-izaguirre-tras-ser-localizada-con-indicios-de-violencia/>

La incidencia de feminicidios en Michoacán se mantiene a la alza este 2025 respecto a los dos años previos 2024 y 2023, según los datos de enero a julio del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

Michoacán registra un total de 16 mujeres víctimas de feminicidio durante los primeros 7 meses de este año: enero (3), febrero (2), marzo (1), abril (2), mayo (2), junio (5), julio (1). En contraste, el año 2024 contabilizó 8 víctimas en el mismo periodo, además de que en febrero, mayo, junio y julio no se registró ningún caso.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia-de-genero/michoacan-cerrara-2025-con-mas-femicidios-que-en-los-ultimos-dos-anos-sesnsp/>



10 DE SEPTIEMBRE 2025

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró el 26 Batallón y una compañía de la Guardia Nacional en el municipio de Tarímbaro, para reforzar la seguridad en la zona conurbada de Morelia, el corredor Cuitzeo-Zinapécuaro, y las comunidades aledañas al lago de Cuitzeo.

Agradeció a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo su respaldo y apoyo para fortalecer la seguridad en Michoacán, ya que con esta comandancia la cobertura de la Guardia Nacional alcanza a 79 municipios del estado, lo que permite reducir el tiempo de respuesta, **atender emergencias con mayor eficacia, y garantizar la presencia de la federación y el estado de manera permanente.**

<https://changoonga.com/2025/09/09/michoacan-tarimbaro-estrena-cuartel-militar-bedolla-inaugura-el-26-batallon-de-la-gn/>

El Fiscal General del Estado de Michoacán, Carlos Torres Piña, sostuvo este día una reunión de trabajo con colectivos, asociaciones civiles y activistas en favor de las personas en condición de discapacidad, con el propósito de fortalecer los mecanismos de atención, garantizar el acceso a la justicia y promover un trato digno e incluyente para este sector de la población.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/fortalece-fge-acciones-para-garantizar-justicia-incluyente-en-michoacan/>

COLUMNAS

LOS SUSPIRANTES...

Alfonso y..., ¿MC?

Por Nicolás Casimiro

“**Alfonso Martínez Alcázar** acaba de tener un llamativo encuentro con líderes nacionales y regionales de Movimiento Ciudadano.

El alcalde de Morelia acudió al Primer Informe de Gobierno de la presidenta municipal de Guadalajara, **Verónica Delgadillo García**.

Ahí, **Alfonso Martínez** departió con personajes como el coordinador nacional del partido naranja, **Jorge Álvarez Márquez**, así como con el gobernador de Jalisco, **Pablo Lemus Navarro**.

El edil independiente de la capital michoacana también se encontró con **José Clemente Castañeda Hoeflich**, coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano; el jefe



10 DE SEPTIEMBRE 2025

de Gabinete del Gobierno de Jalisco, **Alberto Esquer Gutiérrez**; y, el alcalde de Zapopan, **Juan José Frangie Saade**.

No es casualidad que **Martínez Alcázar** procure cercanía con actores políticos del partido naranja. Tiene amistad y relación con varios de ellos.

Además, cada vez es más patente el interés del alcalde de Morelia por consolidar una eventual alianza con Movimiento Ciudadano para buscar la gubernatura de Michoacán en 2027.

Alfonso Martínez no arrancaría de cero para buscar ese respaldo. En Michoacán mantiene cierta relación con el coordinador estatal de los naranjas, **Víctor Manríquez González**, así como con el delegado nacional, **Carlos Herrera Tello**, y el diputado local, **Antonio Carreño Sosa**.

Sin embargo, es un hecho que el gran obstáculo será el dueño nacional de la franquicia naranja, el ex gobernador de Veracruz, **Dante Delgado Rannauro**, quien no quiere alianzas con otros partidos políticos, y menos con el PAN.

Dudo que eso desaliente al presidente municipal de Morelia en sus esfuerzos, pero habrá que darle seguimiento al tema.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-alfonso-y-mc/>

--

DE INTERÉS PÚBLICO

Huachicol, la mafia desatada

Por Jaime López Martínez

“La investigación del huachicol fiscal en la que está envuelta la Secretaría de Marina, está desatando demonios, tornándose en un escenario dantesco con tintes de mafia imposibles de ocultar. Al momento, son cuando menos cinco personas muertas, unas ejecutadas y otras supuestamente suicidadas, entre oficiales de alto rango de la dependencia, empresarios y funcionarios de la Fiscalía General de la República, los que han perdido la vida.

Primero, Sergio Carmona Ángulo, apodado “el rey del huachicol” y empresario de apariencia, fue ejecutado en noviembre de 2021, al comenzar a destaparse la cloaca de la importación ilegal de combustible desde Texas. Carmona financió varias campañas electorales de gobernadores de Morena. Mientras le cortaban el pelo en una estética de Monterrey, fue ejecutado. En Morena y la 4T comenzaba a salir de control el escándalo por su mecenas favorito. Su muerte tranquilizó a muchos encumbrados morenistas.

En octubre de 2024, en Colima, fueron ejecutados Magaly Janet Nava Ramos, oficial de la FGR, y el contraalmirante, Fernando Rubén Guerrero. Éste, había denunciado ante el mismísimo secretario de Marina del obradorato, Rafael a Ojeda, a oficiales involucrados



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE SEPTIEMBRE 2025

en el huachicol fiscal. Los denunciados no eran cualquier marino, eran los sobrinos políticos de Ojeda. Guerrero no tardó mucho en perder la vida.

Ernesto Cuitláhuac Vázquez Reyna, delegado de la FGR en Tamaulipas, fue ejecutado el 4 de agosto de este año en Reynosa. Investigaba también el huachicol fiscal.

Este lunes se “suicidó” el capitán de Protección Portuaria en Altamira, el capitán Abraham Jeremías Pérez Ramírez. Él había recibido un presunto soborno de cien mil pesos por permitir la descarga de diésel ilegal en el puerto de Tampico.

Y apenas ayer murió el capitán de Marina Adrián Omar del Ángel Zúñiga, que había trabajado en la Aduana de Manzanillo, de donde fue removido en 2023. La Marina informó oficialmente que “perdió la vida durante un ejercicio de práctica de tiro real”.

La cuenta de muertes relacionadas con el huachicol fiscal va en cinco, pero desafortunadamente apunta a que seguirá creciendo, porque lo que está en juego con la investigación de Omar García Harfuch, no solo es el prestigio de la Marina, ya muy maltratado, sino cientos de millones de pesos.

De terror lo que está pasando en la dependencia a la que López Obrador mandó a su perdición al darle el manejo de aduanas, puertos y aeropuertos. Ahí están las consecuencias...y lo que falta.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/huachicol-la-mafia-desatada/>